

Carlos Ilabaca

carlos.ilabaca@diariollanquihue.cl

Pese a la recuperación parcial del suministro en sectores del radio urbano, un total de 1.160 clientes de la empresa Edelaysen se mantenían hasta ayer sin energía eléctrica en las comunas de Futaleufú, Palena y Villa Santa Lucía (Chaitén) a raíz de las intensas nevazones registradas en sectores cordilleranos de la provincia de Palena. Por tal motivo, la Delegación Presidencial anunció para hoy la suspensión de las clases en estas tres zonas, mientras se evalúa lo que ocurrirá el martes con la llegada de nuevas precipitaciones.

La medida preventiva fue acordada durante la reunión del Comité para la Gestión del Riesgo de Desastres (Cogrid), que se realizó de manera telemática a las 12:30 horas de ayer y con participación de encargados de emergencia de las comunas involucradas, Vialidad, Carabineros, Educación, representantes de la empresa Edelaysen, así como de la Delegación Presidencial de Palena.

Precisamente fue el delegado Luis Montaña quien comentó que, de acuerdo a la información proporcionada por Meteorología, las precipitaciones de nieve volverían a la zona.

“Estamos frente a una inestabilidad posfrontal que tiene variaciones y es por eso que durante la tarde de ayer declinó la nieve. Pero el martes volvería nuevamente a precipitaciones de tipo sólida, porque la isoterma volvería a bajar el día lunes y va a llegar a los 300 metros. Eso va a generar abundante precipitación del tipo sólida para la noche del lunes y la madrugada del martes”, informó.

Según detalló Luis Vásquez, encargado de Emergencia de Futaleufú, hasta este domingo se mantenían niveles de acumulación de nieve entre 30 a 40 centímetros. Por ello, la Municipalidad de Futaleufú dispuso de todas sus maquinarias para el despeje de las rutas del radio urbano y caminos vecina-

Nevazón en Palena: hay 1.160 clientes sin energía eléctrica y se suspenden las clases

REGIÓN. Brigadas de Edelaysen siguen trabajando para reponer el suministro en las zonas rurales. Diputado pide declarar emergencia y delegado afirmó que no hay aislados. Alertan nueva nevazón en la provincia.

les, priorizando las viviendas de adultos mayores, para así facilitar su desplazamiento.

El delegado Luis Montaña recordó que la situación está focalizada en las comunas de Futaleufú y Palena, la Villa Santa Lucía y la Cuesta Moraga, en la Ruta 7 (Chaitén). Por este motivo, informó la suspensión de clases en ambas comunas cordilleranas, a lo que se sumará la escuela de Santa Lucía.

1.160 CLIENTES SIN LUZ

Respecto a la reposición del suministro eléctrico, Montaña informó que cinco brigadas estaban desplegadas el domingo, principalmente en sectores rurales. “Palena, a contar de las 7 de la mañana retomó su operación eléctrica en el radio urbano, pero de manera parcializada. Se priorizó los centros urbanos y luego los sectores rurales que están más cercanos a los centros urbanos”, detalló.

No obstante, según el reporte dado a conocer la tarde de ayer, aún se mantenían sin suministro eléctrico 560 clientes de la comuna de Palena, 470 de Futaleufú y 130 de Villa Santa Lucía.

En cuanto a la conectividad terrestre, el delegado presidencial afirmó que la Cuesta Moraga está habilitada, pero con recomendación de porte y uso de cadenas de ser necesario. Pese a ello, se evaluaba un corte preventivo durante la noche.



EL DESPEJE DE LAS RUTAS PRINCIPALES Y SECUNDARIAS HA SIDO UNA DE LAS PRIORIDADES EN LA PROVINCIA.

“Las rutas principales están despejadas, pero las rutas secundarias están en proceso de hacerlo. Estamos en cerca de un 60% atendido y estamos yendo a los lugares donde no se había podido llegar debido a que habían muchos cables energizados en la ruta. Como las líneas eléctricas pasan cercanas a las rutas, le pedimos más coordinación a Vialidad y Edelaysen”, dijo.

Con respecto a la Ruta Bimodal, si bien el delegado aseveró que se encuentra en condición normal, si reconoció que fue necesaria la suspensión durante el fin de semana de las Rutas El Estuario y Ruta Pichicolo Ayacara-Caletta Gonzalo, las que reanudarían su operación hoy lunes, al declinar el sistema frontal. Asimismo, informó que la barcaza Agios de Naviera Austral se mantuvo durante la jornada fondeada, para reto-

mar su operación anoche.

PIDEN EMERGENCIA

Ayer el diputado Mauro González (RN) afirmó que “el sistema frontal está dejando trágicas consecuencias, especialmente en la provincia de Palena en la parte sur”, frente a lo cual solicitó vía oficio a la Delegación Presidencial Regional decretar estado de emergencia.

“Hemos estado en contacto con vecinos y autoridades de Alto Palena y de Futaleufú donde la nieve ha dejado importante daño, ha perjudicado de manera grave a las familias. Es fundamental en este caso que la Delegación Regional con la Provincial de Palena actúen; estamos solicitando mediante un oficio que se declare emergencia, que se bajen recursos. Tenemos gente en la parte agrícola muy afectada, en el comercio, emprendedores, también

problemas de conectividad”, sostuvo.

Luis Vásquez, encargado de Emergencia de Futaleufú, afirmó que por el momento los principales problemas son la accesibilidad a los servicios de hospital, principalmente adultos mayores que no pueden salir de sus hogares, y que después se evaluaría el tema agrícola. “Seguramente va a tener afectación la alimentación de los animales, porque estamos en fecha de pariciones de la mayoría de bovinos y de ovinos, así que se va a evaluar prontamente cuál es la afectación de forraje para alimentación de los animales y ya con eso solicitar los recursos necesarios a las instituciones correspondientes regionales”, explicó.

A su vez, Luis Montaña pidió a los encargados comunales de emergencia que levanten los informes (Alfa) respectivos.

“Hay vecinos que nos han comentado que hay afectación de galpones o de infraestructura. En la emergencia nos preocupamos primero de las personas, pero en la medida que vamos recuperando la energía eléctrica, vamos a ir recuperando las antenas de celular en los sectores rurales y seguramente vamos a tener mayor comunicación”, puntualizó.

Recordó que sectores como El Huemul se tornan inaccesibles cuando cae mucha nieve. Pero reiteró que no hay personas aisladas y que inclusive gracias a la conexión satelital a Internet de Starlink contactaron a residentes del sector El Azul, donde la nieve acumulada ha superado un metro. Sin embargo, enfatizó que “necesitamos tener el mapa general de afectación porque a lo mejor estamos dentro de un estado de emergencia a considerar”, dijo. **CS**

Salidas o evacuaciones de emergencia

● Sobre los pasos fronterizos de El Límite y Río Encuentro, el delegado presidencial confirmó que ambos se mantienen habilitados. Sólo en el caso de Río Encuentro se suspende el funcionamiento en franjas cortas, debido a que se encuentra operando con respaldo eléctrico a diésel. Afirmó que este paso en particular es clave, debido a que es una salida de emergencia, en caso de ser necesario trasladar pacientes accidentados o enfermos al Hospital de Esquel, en Argentina. Asimismo, los aeródromos de Futaleufú y Palena están con restricción de operación debido a la baja visibilidad, por lo cual sólo el aeródromo de Chaitén está operativo en caso de ser necesarias evacuaciones aeromédicas, se indicó.